

Autor para correspondencia	Gonzalo Luis Alonso Salinas
Declaración de potenciales conflictos de intereses	No
Título	Modelo de organización de consultas externas de Cardiología en un hospital comarcal con excelentes resultados
Tema	7.03 Economía y gestión
Tipo de trabajo que presentan	Comunicación Clínica o Epidemiológica
Presentación preferente	Póster Moderado
Acrónimo: Nombre completo	Modelo de organización de consultas externas de Cardiología en un hospital comarcal con excelentes resultados
Acrónimo: Siglas	

Autores

Teresa Borderías Villarroel¹, Alba Sádaba Cipriain¹, Amaia Martínez León¹, Carolina Tiraplegui Garjón¹, Alberto Vera Sainz¹, María Elena Fernández Jarne¹, Lorena Malagón López¹, Octavio Raúl Jiménez Melo¹, Óscar Alcalde Rodríguez¹, Adela María Navarro Echeverría¹, Ignacio Roy Añon¹, Beatriz Merino Sierra¹, Marina Segur García¹ y Gonzalo Luis Alonso Salinas¹ de ¹Cardiología. Hospital Reina Sofía, Tudela (Navarra) - España.

Becas de inscripción para personal en formación (primeros autores de comunicaciones)

No quiero optar a beca

Introducción

Uno de los mayores desafíos que enfrentan los servicios de Cardiología es la gestión adecuada de los procesos con listas de espera asumibles y priorizando los casos que requieren atención preferente. En este estudio, se presentan los resultados de un protocolo de gestión de consultas generales en un hospital comarcal cuya lista de espera para primeras visitas superaba los 6 meses.

Métodos

Este estudio se realizó en un hospital comarcal situado a 100 km del centro terciario de referencia. Entre mayo y diciembre de 2021 se trabajó conjuntamente con Atención Primaria para la elaboración de un protocolo de actuación frente a cardiopatías comunes, publicándose el protocolo en febrero de 2022. A partir de la publicación, se protocoliza la atención siguiendo el esquema de la imagen.

Resultados

Un año después de implantado el protocolo, no hay lista de espera de primeras visitas para

Cardiología General (0 pacientes en espera), ni lista de espera de ecocardiograma transtorácico convencional (0 pacientes en espera). La espera media de la consulta sucesiva, previamente superior a los 6 meses, se mantiene en 99 días. El número de interconsultas no presenciales en 2021 fue de 209, mientras que en 2022 fue de 383.

Conclusiones

La protocolización de la atención cardiológica en esta área de salud ha resultado en una mejor atención con disminución drástica de las listas de espera.

Título de la imagen

Imagen 1

Imagen

[Imagen1.jpg \(113KB\)](#)

Se ha cerrado el plazo de envío de trabajos